

CENSORE

Diario Católico Monárquico

Año III

GIRONA Jueves 15 de Agosto de 1912

Número 506

Nuestros cronistas Filosofías baratas

GOLOSAS

Como defendía Balmes a los carlistas de la nota de reaccionarios.

En el progreso de la corte—dice un periódico anticlerical—solo pueden señalarse tres fechas: 1808, 1834 y 1869, y tres nombres, José Bonaparte, Ponferrada y Rivero. A reglón seguido añade: «Sorprendente enseñanza para quienes afirman que la reacción clerical no atañe jamás los intereses materiales. Ha sido precisamente la revolución para que Madrid pudiera iniciar siempre su progreso: ha bastado la reacción clerical para que se haya realizado su desenvolvimiento y se haya hecho imposible toda reforma.»

Admiremos la penetración del periódico de marras.

Hasta ahora habíamos oido decir y leído ciertos de veces que en la corporación madrileña mengoneaban ediles más o menos celosos, liberales, conservadores, republicanos y socialistas, que administraban mejor o peor los intereses comunales, lo que no se ha dicho hasta hoy es que esa corporación haya estado dominada por el clericalismo.

A traque de sostener semejante tesis, el preopinante; que ya ha acreditado en distintas ocasiones el respeto que le merece la verdad histórica, desconoce injustamente cuánto han hecho en el sentido de la mejora material de Madrid alcaldes anteriores y posteriores a los que cita, dando a entender que la villa es hoy lo que era hace treinta y tantos años, y que si dejó de ser antro de suciedad y miseria como en tiempos de Austria y Borbones, débese al advenimiento de un rey anticlerical, aquél José Bonaparte, contra el cual, nuestros abuelos, los patriotas del 2 de mayo, de Zaragoza, de Gerona y de Baillén cometieron la tontería de sublevarse.

Lo que el periódico a que contestamos no dice es lo que eran en los días de Austria y Borbones, las demás grandes capitales del mundo; si no estaban entonces retrasadas en punto a higiene y salubridad, y si no han ido mejorándose y transformándose, con los progresos de la época, sin reacciones ni revoluciones.

Pero es que lo que aquel principalmente lamenta es que aquí esté un tanto ociosa la piqueta revolucionaria, bien entendido que para que su trabajo sea útil y su labor admirable, no es menester que eche abajo casas antihigiénicas, ni calles estrechas sin aire y sin luz, conque se emplee en derribar iglesias y conventos se habrá realizado la magna obra, por que es de advertir que entre nosotros les de ensanche y urbanización, no tropiezan nunca en la falta de recursos del Erario municipal, a veces en la escasez de su crédito, otras en la resistencia que oponen a la expropiación los dueños de fincas: aquí la única resistencia es la del clericalismo, que no se complace en entregar sus iglesias a la consabida pique.

¿Qué concepto tendrán de sus leyes los periódicos que así desatinan? MIGUEL PEÑAFIOR.

de reacción política que algunos temen considerando que para tener el rededor del trono Cartes en qué viese muchos partidarios suyos le bastaría procurar que la representación nacional fuese una verdad.»

De la insurrección albanesa



Nino Lebe, una de las principales cabezas de la insurrección, y su esposo.

CONSISTORI DELS

Jocs florals de Girona

Festa de l'any MCMXII

X de la seva instauració

Poetes y prosadors de llengua catalana:

El Consistori us convida de nou a concorrer als Jocs Florals d'enguany, pera els quals han sigut oferts els següents:

PREMIS

I. Ordinari. — I. Flor natural. — Premi d'honor y cortesia, adjudicat a la millor poesia que's presenti a concurs. L'autor premiat deurà ferne ofrena a una senyora o senyoreta de la seva elecció, la qual serà proclamada Reina de la Festa.

II. Premi del Consistori. — Un objecte d'art, de valor 100 pesetes, a un treball en prosa, de tema lliure.

III. Extraordinari. — Premi del Excm. Ajuntament. — Cinquanta pesetes. Tema lliure.

IV. Premi de la Excm. Diputació provincial. — Cent pesetes. Poesia històrica relativa a qualsevol comarca de Girona.

V. Premi del Ilm. Sr. Bisbe. — Cent pesetes. Tema: Treball o monografia sobre l'antiga Universitat de Girona.

VI. Premi de don Frederic Rahola, Senador del Regne. — Objecte d'art. Tema: Hivern a la costa catalana.

VII. Premi de don Bartomeu Bosch, Senador del Regne. — Cinquanta pesetes. Tema lliure.

VIII. Premi de don Manel de Bofarull, Senador del Regne. — Objecte de art. Tema: Record poètic a les històriques muralles de Girona.

IX. Premi de don Dalmáu Iglesias, diputat a Corts. — Cent pesetes. Tema: Institucions econòmiques-socials més necessàries y convenientes pera la ciutat de Girona, y medis més aproposit pera la seva implantació.

X. Premi de don Agustí Riera, President de la Diputació. — Setanta cinquanta pesetes. Tema lliure.

XI. Premi de don Joaquim Coronado, Vispresident de la Diputació. — Cinquanta pesetes. Tema: Poesia que tendeix a dignificar y elevar l'art poètic, apartantse de tota tendència sensual o pagana.

XII. Premi del Sr. Marqués de

Camps — Objecte d'art. Tema lliure.

XIII. Premi de don Francesc Monsalvatge y Fossas. — V. da gràfica de Ntro. Sr. Jesucristo, edit. Seix.

Tema lliure.

XIV. Premi de don Josep Clara. — Un dibuix, original del ofertor. Tema lliure.

XV. Premi de don Prudenci Bertrana. — Un quadro al oli, original del ofertor. Tema lliure, vers o prosa.

XVI. Premi de don Josep Berga y Boix. — Un quadro al oli, original del ofertor. Tema lliure.

XVII. Premi de don Josep Berga y Boada. — Un quadro al oli, original del ofertor. Tema: Novela de costumbres catalanes, que no excedeixi de 80 quartilles.

XVIII. Premi del Centre Català, nista de Girona y sa comarca. — Ob. emp. objecte d'art. Tema: Poesia patriòtica.

XIX. Premi de la Juventut Tradicionalista de Girona. — Objecte d'art. Tema: Poesia sobre l'lema «Deu, Patria y Rey».

NOTES. — Les composicions, i èdites y en català, acompanyades d'un pic el qual contenint el nom del autor, deuen enviar-se a nom del Secretari, Rambia d'Alvarez, 3, per tot el dia 30 de Septembre, plas improrroitable.

La repartició de premis tindrà lloc el dia primer de Novembre, diada de Totsants,

Formen el Jurat calificador:

Don Ignasi Iglesias, President; don Joseph Pous y Pagès, Vicepresident; don Alexandre Piana, Dr. don Francisco Franch, pbre., Vocals; y don Lluís Dalmau, Secretari.

Girona, 10 d'Agost de 1912.

Per la Junta Directiva del Consistori dels Jocs Florals:

Albert de Quintana, President; Lluís Dalmau, Secretari.

VIAJES ECONÓMICOS

Madrid-Presidencia-Gobernación-Otero y viceversa



R.—Pero, señor Pepe, para ese viaje no hace falta alforjas.

C.—Sí, sí, ¿Y como demuestro al pueblo que trabajo?

Políticas

Varias

Ha dado una notable conferencia en Tuy, el incansable orador jaimista don Ricardo Tomé Atienza.

Asistió al acto numerosísima concurrencia que ovacionó repetidas veces al señor Atienza, quien se propone emprender una intensa campaña por las tierras gallegas.

Deseemos muchos éxitos en bien de la Causa.

— El joven propagandista del tradicionalismo don Francisco de P. Gambs, recibió ayer de Proshiorf una fotografía de don Jaime con un expresivo y cariñoso autógrafo de éste.

Felicitamos al señor Gambs por la señalada distinción de que ha sido objeto.

— Copiamos del diario radical *El Intransigente*:

«Algunos periódicos cuentan un hecho del que hemos sido también nosotros testigos presenciales.

Frente al teatro del Liceo un numeroso grupo de obreros en traje, tan numeroso que llamaba la atención de los transeúntes, estaba discutiendo sobre la eterna pesadumbre de la huelga forzosa, cuando un automóvil pasó junto a esos proletarios lanzando al aire las harmónicas chillonas de su bocina burguesa.

En el automóvil arrollando en sus cojines iba el ex caudillo Lerroux en el que ponían aquellos desgraciados sus más risueñas y optimistas esperanzas de redención.

El automóvil pesó volando.

De labios de algunos de los obreros escapó una maldición.

Es hora de que los que no sean ciegos, vean palpablemente la vil manera como ha engañado al desgraciado pueblito obrero, el farsante Lerroux.

— Se ha reunido la Juventud Tradicionalista de Granada en junta general extraordinaria para proceder a nombrar junta directiva; quedando constituida esta en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: don José Díez de la Cortina, don Juan Vázquez de Mella, don Rafael Díez Aguado Sabarri y don Luis Hernando de Larraundi.

Presidente efectivo: don Rafael Calatrava Ros; Vicepresidente, don Ramón Contreras y Pérez de Herrasti; Tesorero, don Antonio Noguerol Villanueva; Secretario, don Francisco Santiago Jurado; Vico, don Rafael López Valero; Vocales, don Joaquín Contreras y Pérez de Herrasti, don Antonio Corrales Hitos, don Antonio Rulz de Castro, don Fernando Santiago y don José Oriol. También se acordó nombrar capellán de la Juventud y hacer una activa propaganda.

— En medio del mayor entusiasmo se ha fundado en Pesquera de Duero un Centro Tradicionalista, preparándose una solemne y brillante inauguración.

— Se proyecta la fundación de otro diario tradicionalista en Valencia que aparecerá por la noche, creyéndose será un hecho tan hermoso proyecto.

— Se ha fundado en Cullera (Valencia), una Juventud Jaimista que cuenta con muchos socios.

Para el día de su inauguración, se organiza la celebración de un gran acto político, al que concurrirán nutritas comisiones de todas las entidades Jaimistas de la geografía de Valencia.

— Dentro pocos días se hará público el programa de la gran «Semana Jaimista» que organizan nuestros correligionarios de la ciudad del Turia.

— En Corbera se trabaja activamente para la formación de un Circuito, que por lo adelantado que está, muy pronto será un hecho.

— A todas las sociedades jaimistas se ha abierto suscripción para socorrer a la familia del mártir a los presos de Granollers, lo que patentiza una vez mas nuestra fraternidad.

— Va tomado cuerpo la noticia referente al gran mitin regional que quieren celebrar los gallegos.

Aun no está determinado si se verá en Monforte o en otro punto; pero desde luego cunde el entusiasmo, cual reguero de pólvora, entre los jaimistas gallegos, y desde luego les auguramos un brillante éxito.

Todos los niños patentizaron los grandes progresos que han realizado bajo la competentísima dirección de don Francisco Martínez.

El señor Aparicio dió las gracias a los concurrentes en nombre de la Directiva y se congratuló de ésta tan lisonjero. En estos mismos conceptos abundaron el señor Simó y el Sr. Ferrer, concejal

J. Tarrús Brú

MÉDICO OCULISTA
Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.
Cuidadanos, 15, 1.º, 2.º. — GIRONA

El principio no abrigaría los deseos

presidente de la Comisión de Instrucción pública.

—Los jaimistas de Mollerussa, que tanto se desvelan por la prosperidad del tradicionalismo en dicha villa, han instalado el Círculo en el local más espacioso de la misma el que tiene un salón de actos capaz para más de 3,000 personas.

Sa considera que es la sociedad tradicionalista que tiene el local más espacioso de Cataluña.

El Requeté de Reus tiene en proyecto la celebración de una veleda necrológica en honor del general carlista don Juan Francesc, fallecido en los principios de la pasada campaña en dicha ciudad.

—En medio del mayor entusiasmo, celebráronse en el Círculo Central Legítimo de Valencia los exámenes de los alumnos concurrentes a las escuelas instaladas en dicho Círculo.

GENERALES

Desde CANET DE MAR.—El domingo último se celebró en esta hermosa población una importantísima fiesta con motivo de festejarse la llegada de las aguas potables de la «Murtia» tan deseadas en esta villa.

El propietario de estas aguas don José Fiter, junto con la casa Roig y Bosch, de Vilanova empresarios de la canalización no regatearon medio para ofrecer el pueblo de Canet un día de fiesta sumamente simpática.

A las diez, salió de la casa Consistorial una numerosa comisión, figurando el Ayuntamiento, autoridades civil y eclesiástica, diferentes representaciones de diferentes sociedades y otras distinguidas personalidades, dirigiéndose a la iglesia parroquial en donde se celebró solemne oficio, para dar gracias a Dios por llegar a término las obras sin el menor incidente. El sermón corrió a cargo de nuestro compatriota doctor Fors, catedrático del Seminario de Gerona, detallando muy elocuentemente la significación de la fiesta que se celebraba.

Después del oficio, la comisión, a la que se agregó el clero parroquial, se dirigió a la plaza de Batris acompañada de una orquesta, y una vez allí, el alcalde pronunció un interesante discurso que fué muy aplaudido, y seguidamente después de la bendición por el señor Cura párroco, el alcalde abrió un baquete, brotando el agua a inmensa altura. En este momento el pueblo en masa que concurria al acto, aplaudió frenéticamente y la orquesta tocó airoso pasodoble.

La misma comitiva se dirigió luego a la Casa Consistorial, donde la empresa ofreció un banquete a las autoridades y demás representaciones.

Inició los brindis el concejal señor Español, siguiendo otras personalidades y después el doctor Fors, y por último el alcalde don Mariano Serra Font. Durante el banquete reinó la mejor cordialidad y entusiasmo por haberse efectuado la susodicha mejora, que ha de reportar inmejorables ventajas a esta villa.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripeales, rachitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benédicto de glicerofosfato de cal con creosotato la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Fracas 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

El dia 7 de Septiembre próximo, se celebrará la subasta de las obras de explotación y fábrica del trozo segundo del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá bajo el tipo de 363.363'03 pesetas.

En la madrugada de ayer en el kilómetro 774 de la carretera general de Madrid a Francia, término municipal de Campmany, fueron detenidos los profugos de quintas Salvador Baldrés Mercader y Narciso Camps Ma-

rull, naturales, respectivamente, de Vandellí (Tarragona) y Torroella de Montgrí. El primero marchó en 1903 a Portugal pasando después a Buenos Aires y luego a Francia; y el segundo se trasladó también a la república francesa en Agosto del pasado año. Los detenidos fueron entregados al alcalde d. I. referido Campmany.

En el edificio del Centro Obrero Católico de Sevilla y dependencias de *El Correo de Andalucía* se ha celebrado una fiesta brillantísima con objeto de solemnizar el triunfo de los trabajadores católicos al resolvérse en su favor, como era de justicia, un recurso en el que se reconoce el derecho que tienen a formar parte de la Junta local de Reformas Sociales, siendo rechazada la pretensión de las Sociedades radicales, que pedían su exclusión.

A los obreros triunfantes se les obsequió con un banquete espléndido. Acudieron numerosos trabajadores, y personal de *El Correo de Andalucía*. Pronunciéronse brindis elocuentes por los señores Sánchez Arraiz, Medina T. Gómez, Manuel Castro y Moreno Preg.

Entraron en la Junta tres vocales obreros católicos efectivos y tres suplementos.

Ha quedado ya ultimado el programa de la quincena deportiva que debe celebrarse en Ribas organizada por los señores Montagut y que el igual que el año pasado ha despertado un entusiasmo indescriptible, siendo ya muchos los que se hallan en dicha población dispuestos a tomar parte en los concursos que se celebrarán.

Se ha concedido licencia para la Hispania a Joaquín Capella Coll, de la zona de reclutamiento de Gerona.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado el vecino de Ripoll Eudeido S. la Descars.

—Las antiguas Cortes.—El moderno Parlamento.—El Régimen Representativo orgánico.—Obra nueva del abogado don Manuel de Bofarull y Romaña. De venta en las principales librerías y en la administración de *EL NORTE* al precio de 3'50 ptas. ejemplar.

La Academia de Ciencias acaba de conceder un premio de 4000 francos al célebre entomólogo M. H. Fabre.

Este sabio, de quien se ocupa con elogiio la prensa francesa, es un fervoroso creyente, demostrando prácticamente una vez más que la ciencia no está refida con la fe.

El alcalde de Pau, teniendo en cuenta cuán perjudiciales son para la pública moralidad los espectáculos representativos de actos criminales, ha prohibido en todo el término municipal de aquella ciudad las representaciones cinematográficas referentes a escenas de robos, bandolerismo y asesinatos, y cuantas otras contrarias a las buenas costumbres.

¡Y eso en Francia!

Por conducto de la Sagrada Congregación de Ritos se ha mandado Circulares a los Obispos y Superiores de órdenes religiosas, a fin de que examinen y corrijan con todo cuidado y diligencia las lecciones históricas de los correspondientes oficios propios y las remitan así corregidas a la dicha Congregación, recordando de paso que no es necesaria la prisa en esta tarea de si árdua y difícil, pues tardará aún unos treinta años en terminarse la reforma completa del Breviario.

En Barcelona han comenzado las obras para levantar un mausoleo al Cardenal Casañas; el proyecto es del Sr. Font, y las esculturas y estatua erante del Sr. Llimona.

Monsieur Enrique Poincaré, primo del presidente francés y notable matemático, poco ha fallecido, ha defendido en público al tribunal de la Inquisición que funcionaba durante el célebre proceso de Galileo, manteniendo la proposición de que «no hay seguridad cién-

tífica de que la tierra se mueva, ni es posible demostrarlo».

En el Banco de Portuga se ha verificado la subida de las alzas que pertenece a la reina Pía. Victor Manuel habrá greda tres millones de francos para evitar la venta, pero ha resultado útil esa medida.

Gotas madres sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escorbúfulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas
Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rembie, Farmacia.

Ha comenzado el alistamiento voluntario de los emigrados portugueses enviados a Cuenca para destinárselos a las Repúblicas americanas.

Se han sacado a concurso tres plazas de operadores de radiotelegrafía en Fernando Pó, con 6.000 pesetas anuales; las condiciones son: tener menos de cuarenta años y conocer el sistema Telefunk.

En el Congo belga se ha fundado una nueva Misión católica, de la que, secundando los deseos del Cardenal Mercier, se han encargado los Padres Salesianos, que por vez primera entran en aquella inmensa colonia.

Se ha fijado la Misión en Bunyoma, distrito de Katanga.

Ha sido constituida en Santiago de Compostela la Federación regional de las Juventudes católicas, nombrándose Conciliario al P. Dernit da la Compañía de Jesús; Presidente al señor Pérez Estero; Vicepresidente al señor Blasco Iturte; Secretario al señor Bermúdez, y Tesorero al señor Sáenz.

El eminent pedagogo Rdo. don Andrés Menjón tiene ya muy adelantada la fundación de un colegio para la preparación de los aspirantes al magisterio de primera enseñanza.

Han llegado a Pamplona las Religiosas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, y se están instalando provisionalmente en el antiguo convento de la Merced.

La misión de estas nuevas Religiosas es educar en internado a las jóvenes que se dedican a la carrera del Magisterio, las normalistas y otras que vienen a estudiar en los centros de enseñanza.

—CASA.—Situada en la Plaza de Bern se vende en buenas condiciones.

Darán razón en la administración de este diario y en casa de don José Prat, San Gregorio.

Por orden del Gobierno ha tenido que internarse en su patria el portugués señor Godinho, que sin el regio secesionario ejercía las funciones de cónsul general de Portugal; la orden también alcanzaba a su canciller Mascaño.

Definitivamente se ha fijado el día 18 del presente mes para el «Aplech» de cultura que organiza la «Lliga del Bon Mot» en Llagostera.

Todos los elementos vivos de la población cooperan a dicha fiesta, que promete verse muy concurrida.

El sábado último por la noche del corral de la casa del pueblo de Llorona, denominada «Binach», propiedad de Narciso Pujol, fueron hurtados un mulo y una mula, ignorándose así el paradero de los autores del hecho como el de las caballerías desaparecidas.

Descargando un vagón, el pasado martes, en la estación férrea de Ripoll, el vecino de esa villa Antonio Armentol Oriola tuvo la desgracia de que le cayese encima una barra de hierro de peso 100 kilogramos y le occasionara la fractura de la base del cráneo. En granjismo estado fue conducido el paciente al hospital.

Locales

En lugar preferente de nuestro periódico publicamos hoy el Cartel anunciamos de los Juegos Florales, que se dignó remitirnos por la Junta Directiva del Consistorio de éstos, su ilustrado Secretario y particular amigo nuestro don Laureano Dalmau.

—TEMPORADA DE VERANO
Gran surtid de sombreros de Peña, Jai ALTA NOVEDAD. Especializado en corbatas, cascos y paños en pique a bila.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada sección de sombreros, bonetes y casquitos.

Depósito de la Casa Luis Trichet de Barcelona.

Precios económicos. Se hacen todo clase de composiciones.

Se nos interesa llenemos la atención del señor Gobernador civil de la provincia sobre los frecuentes escándalos que de noche se están dando por parte de algunas vecinas que habitan en la calle Travesía de la Aurora.

De esperar es que se ponga correctivo a los abusos de lenguaje a que se entregan las futanas de cuya reprehensible actitud nos ocupamos hoy por segunda vez.

Apesar de las frecuentes denuncias que hemos venido haciendo sobre la venta pública de pájaros en el actual período de veda, continua aquella de una manera bien ostensible en los principales puntos de esta ciudad a ciencia y paciencia de las autoridades, las cuales por lo visto se toman muy poco interés en el cumplimiento de las leyes dictadas sobre el particular.

E. Jubert (hijo) médico cirujano ha trasladado su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1º.

En todas las iglesias parroquiales se celebrará hoy con gran esplendor la festividad de la Asunción de Nuestra Señora revistiendo sin embargo singular brillantez los cultos que se efectuarán en nuestra Catedral Basílica en donde a las 10 de la mañana se cantará solemnre oficio.

Por la tarde será paseada en procesión por las calles de esta ciudad la Imagen de la Virgen yacente, acompañada

Padel, a quien felicitamos de veras por el triunfo conquistado.

SOMBRIERIA EI Talismán

SUCESOR DE F.ILLA

Ciudadanos, 4.—GERONA,

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris 14

Una casa derrumbada

Berlín.—Se han recibido telegramas anunciando que en Kew, a causa de las copiosas lluvias, se ha derrumbado una casa, resintiendo 15 muertos y 29 heridos, que lo están de gravedad.

Rusia y Francia

San Petersburgo.—En los Círculos oficiales se desmiente que el viaje del señor Poincaré tenga verdadera importancia política.

Las relaciones entre Francia y Rusia son en extremo satisfactorias y la convención naval entre las dos naciones es un nuevo sello de garantía de paz.

En los Balkanes

Sofia.—Aumenta considerablemente la animada versión contra Turquía.

En todos los Estados balkánicos en que aun domina aquél, hay decidido propósito de sacudir el yugo otomano.

En muchos pueblos se celebran reuniones públicas invitando al Gobierno búlgaro a que tome la iniciativa y declare la guerra a Turquía.

Todos los demás Estados secundan esta actitud.

Madrid 14

Canaljas en Gobernación

Regresó de El Otero el Canaljas. Durante toda la mañana recibió numerosas visitas en su despacho de Gobernación.

Una de ellas fué la del general monárquico portugués Cebral, que fué a insistir en las reclamaciones que hace tiempo tiene formuladas contra la conducta de algunos gobernadores fronterizos, especialmente contra el de Cáceres, con los emigrados portugueses.

También recibió el presidente, entre otras Comisiones, una muy numerosa de dueños de cafés y otros establecimientos públicos, que fueron a protestar de la persecución de que se son objeto por parte de algunas gentes de la autoridad.

De paso solicitaron que se les permita tener abiertas sus establecimientos después de las dos de la madrugada.

El señor Canaljas les prometió hablar con el señor Fernández Liano sobre este asunto.

Al recibir luego, como de costumbre a los periodistas, el presidente se mostraba preocupado por las huelgas, especialmente por la de Zaragoza, a cuya capital han llegado agitadores barceloneses.

Dijo que el gobernador de Málaga había pedido el envío de unos civiles de caballería.

Añadió que él no volvería a San Sebastián hasta el 8 o el 10 de Septiembre para asistir al Congreso anti-

tuberculoso, según había prometido al Comité ejecutivo de aquella solemidad.

De todo lo demás no hay noticias.

Ahora han venido los naufragios del Cantábrico a amargarnos el verano.

En verdad que es triste que siempre sean estos infelices pescadores las víctimas.

He preguntado al ministro de Marina si tenía noticias concretas sobre la catástrofe y me ha dicho que no, pues lo único que sabía era que en los buques de guerra enciendos en Santander, San Sebastián y otros puertos del Norte, no había ocurrido novedad alguno.

Los gobernadores en sus telegramas dan notas muy desconsoladoras, pues parece que la catástrofe ha sido bastante grande.

Mi hermano —añadió el presidente— can blando de conversación—de lo que ha dicho Barrio en el mitin de Villagarcía.

A mí me parece que debería ponerse más de acuerdo con la verdad.

Ya sabemos que de lo que se trata es de promover discrepancias entre los ferrovialistas, arruinándolos con los mismos socialistas y aprovechando la buena disposición de algunos para sus finos partidarios.

FURIOSO TEMPORAL

En Bilbao

Bilbao.—A última hora entró en Barrio la lancha «Divina Pastora» y dijo que a las seis de la mañana naufragó la «Nuestra Señora de Lourdes» a treinta millas del cabo Machichaco.

Se supone que perecieron los ocho hombres que la tripulaban.

No pudo auxiliarse.

Un viajero de Bermeo viene impresionadísimo del aspecto de la población.

Dice que ayer vió despedirse a los tripulantes de sus mujeres e hijos, prometiéndoles una pesca abundísima, y llevarlos, al regreso, a la fiesta de San Roque en Guesca.

A toda la población pesquera la ha cogido la galera en el mar.

En los primeros momentos entraron en Bermeo algunas lanchas que estaban cerca del puerto.

Entró la lancha «San Pedro» con su dotación y dos náufragos de otras lanchas.

Dicen éstos que la galera los sorprendió lejos del puerto.

Creyeron morir cien veces.

Suponen muertos a todos sus compatriotas.

en el neufrado de la «Nuestra Señora de Lourdes» se ahogaron ocho.

Sólo vieron a cuatro asidos a la quilla, sin que les fuera dable poder auxiliarles.

No se tienen noticias de 12 lanchas, 7 vapores y 3 veleros.

Los vapores que salieron de Ondarroa en auxilio de los naufragos encontraron en alta mar una verga, un barril y un timón.

El harka está forzada por más de

obrando la tormenta. AYER se han perdido 100 barcos en el Golfo de Vizcaya, en su mayoría escaños que desertaron de los barcos de F. y del Garib.

La columna Gouraud se compondrá de 5.000 hombres de todas armas.

Día religioso

AGOSTO

15

La Asunción de Ntra. Sra.
SANTORAL
Jueves.—La Asunción de Nuestra Señora, Santos Arnulfo ob. y cf.; Napoleón, mr.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de las Capuchinas. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media; y por la tarde desde las 6 y cuarto a las 8 y cuarto.

Misa de hoy.—De la Asunción de la Virgen. Color blanco.

Misa de mañana.—De San Jacinto, C. Color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Primer grado

AGOSTO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad,

ORACION PARA ESTE MES

(Objección mio por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima) Ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las deseosas intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os los ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean degredados. Se permaneció media hora, hasta que fueron recogidos por otra lancha.

En Burdeos

Burdeos.—El temporal es furioso, especialmente en la costa de Arcachón.

Se tiene noticia de 150 lanchas pesqueras perdidas.

Se ignora la suerte de muchos de sus tripulantes.

Se supone que perecieron los ocho hombres que la tripulaban.

No pudo auxiliarse.

Un viajero de Bermeo viene impresionadísimo del aspecto de la población.

Dice que ayer vió despedirse a los tripulantes de sus mujeres e hijos, prometiéndoles una pesca abundísima, y llevárselos, al regreso, a la fiesta de San Roque en Guesca.

A toda la población pesquera la ha cogido la galera en el mar.

En los primeros momentos entraron en Bermeo algunas lanchas que estaban cerca del puerto.

Entró la lancha «San Pedro» con su dotación y dos náufragos de otras lanchas.

Dicen éstos que la galera los sorprendió lejos del puerto.

Creyeron morir cien veces.

Suponen muertos a todos sus compatriotas.

en el neufrado de la «Nuestra Señora de Lourdes» se ahogaron ocho.

Sólo vieron a cuatro asidos a la quilla, sin que les fuera dable poder auxiliarles.

No se tienen noticias de 12 lanchas, 7 vapores y 3 veleros.

Los vapores que salieron de Ondarroa en auxilio de los naufragos encontraron en alta mar una verga, un barril y un timón.

El harka está forzada por más de

Contra el Rught

Tánger.—El general Gouraud ha decidido realizar una operación decisiva contra el Rught.

Este sigue arrasando impunemente los aduanas de los moros que no se avienen a seguirle.

El harka está forzada por más de

Jaim Margall de Pagés

Practicante de la Beneficencia Provincial

participa a su numerosa clientela que ha establecido un

Gabinete Callista y Centro de Vacunación

en la calle del Progreso, 14, ent.

Curacion radical de uñeros

Servicio esmerado.—Comodidad e higiene.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL

(Servicio de Cirugía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirugía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media á 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Força, n.º 4, piso 1.-2.*

(Presto á la Administración de Correos)

En la Coruña

Viernes.—San Jacinto, cf.

Acciones fin de mes

215 65' 66'

100 18' 18'50

100 67' 68'

260 41' 41'50

300 27'8 27'95

475 10'5 10'75

475 19'10 19'10

500 65'20 65'25

500 39'50 39'50

100 79' 79'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

100 10' 10'

POLVOS "NOEL,"

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiene de la piel.



NOEL evita el mal olor del sudor en pies y tobillos.

NOEL únicamente que cura, suaviza y entona la piel.

NOEL para los caballeros después de esfumarse es imprescindible pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infeción.

NOEL es el mejor para la toilette de señoras.

NOEL es indispensable después del baño.

Botes, presentación exquisita, ricamente perfumada y corrientes.

Único agente en España y América Latina:

DON JOAQUIN FAU, calle Mallorca, 184.—BARCELONA.

PUNTOS DE VENTA EN GERONA: Luis Batlle, José M. Pérez Xifra, Narciso Pérez, Pedro Díaz, Emilio Busquets, farmacia Roca y en todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías.— = —Agente J. CAPELLA, MINALI, 2.

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

126

127

128

129

130

131

132

133

134

135

136

137

138

139

140

141

142

143

144

145

146

147

148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

185

186

187

188

189

190

191

192

193

194

195

196

197

198

199

200

201

202

203

204

205

206

207

208

209

210

211

212

213

214

215

216

217

218

219

220

221

222

223

224

225

226